
   

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 
Protokoll Nr. BKSA/03/2014 

 
über die öffentliche Sitzung des Bildungs-, Kultur- und 

Sportausschusses am 06.03.2014, 
Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, Saal 

 
Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung : 20:10 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 
Stadtverordnete 
 
Frau Anna-Margarete Hengstler  
Herr Dustin Holzmann  
Herr Jochen Proske bis TOP 6 i. V. f. Herrn Rand-

schau, danach weiterhin anwe-
send 

Herr Bela Randschau ab TOP 6 
Herr Matthias Stern  
Frau Doris Unger  
Herr Roland Wilde i. V. f. Frau Strunk 
 
Bürgerliche Mitglieder 
 
Frau Cordelia Koenig  
Herr Wolfgang Schäfer bis TOP 10 
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Herr Stefan Kühl Kinder- und Jugendbeirat, öffentl. 

Teil 
Herr Jakob Pannecke Kinder- und Jugendbeirat, öffentl. 

Teil 
 
Sonstige, Gäste 
 
Frau Sabina Cambeis Schulleiterin Friedrich Junge-

Schule, öffentl. Teil 
Frau Dr. Tatjana Ceynowa Stiftung Schloss Ahrensburg 
Herr Herbert Janßen Schulleiter Selma-Lagerl-

Gemeinschaftsschule, öffentl. Teil
Herr Jörg Schumacher Stiftungen der Sparkasse Hol-

stein 
Herr Peter Wendt Ahrensburger Bürgerverein, 

öffentl. Teil 
 



   

Verwaltung 
 
Herr Michael Sarach  
Herr Thomas Reich  
Herr Robert Tessmer  
Frau Petra Haebenbrock-Sommer  
Frau Imke Bär Protokollführerin 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
Bürgerliche Mitglieder 
 
Frau Martina Strunk  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
3. Festsetzung der Tagesordnung 
  
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 02/2014 vom 

06.02.2014 
  
5. Auswertung der Elternbefragung zum Bedarf an nachschuli-

scher Betreuung ab der 5. Klassenstufe 
2014/002

  
6. Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule 

- Vereinbarung einer (Oberstufen-)Kooperation mit der Fried-
rich Junge-Schule gemäß § 43 Abs. 6 SchulG 

2014/009

  
7. Durchführung "Adventsmarkt" ab 2014 und Folgejahre auf 

dem Rondeel 
- Festlegung des Verfahrens 

2014/015

  
8. Sachstand "700 Jahre Ahrensburg" 
  
9. Kenntnisnahmen 
  
9.1 Vorläufige Anmeldezahlen der weiterführenden Schulen für 

das Schuljahr 2014/2015 
  
9.2 Schulleiterbesprechung 
  
9.3 Grundsteinlegung Hockeyhalle THCA 
  
9.4 Entwicklung der Mitgliederzahlen der Ahrensburger Sportver-

eine und gezahlte Zuschüsse 
  
9.5 Beschlusscontrolling 
  
9.6 Bau einer Cafeteria an der Grundschule Am Reesenbüttel 
  
9.7 Schulentwicklungsplanung des Kreises Stormarn 
  
9.8 Nächster Sitzungstermin 
  
9.9 Sachstand Infinita 
  
9.10 Lindenfest in Ludwigslust 
  
9.11 Hansetage Viljandi 
  



   

 
9.12 Kammerorchesterfestival 
  
9.13 Schlossgraben und Schlossteich 
  
9.14 Holzbrücke am Schloss 
  
9.15 Baumaßnahmen Schloß Ahrensburg 
  
10. Verschiedenes 
  
10.1 Volkshochschule 
  
10.2 Kinder- und Jugendbeirat 
  
 
 
 



   

 
1. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt. 

 
 

  
  
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 
 

  
  
   
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Herr Schubbert-von Hobe bittet darum, Frau Cambeis, Herrn Janßen, Herrn 

Wendt, Frau Dr. Ceynowa und Herrn Schumacher zu den jeweiligen Tages-
ordnungspunkten als sachverständige Redner zuzulassen. 
 
 

  
  
   
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 02/2014 vom 06.02.2014 
   
 Es werden keine Einwände erhoben. 

 
 

  
  



   

 
  2014/002
   
5. Auswertung der Elternbefragung zum Bedarf an nachschulischer Be-

treuung ab der 5. Klassenstufe 
   
 Es wird keine Aussprache gewünscht. Die Ausschussmitglieder stimmen über 

den Beschlussvorschlag der Vorlage ab. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 
 

  
  



   

 
  2014/009
   
6. Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule 

- Vereinbarung einer (Oberstufen-)Kooperation mit der Friedrich Junge-
Schule gemäß § 43 Abs. 6 SchulG 

   
 Herr Schubbert-von Hobe verliest eine E-Mail, die er vom Schulleiter der Ge-

meinschaftsschule Am Heimgarten, Herrn Karl-Heinz Bock, erhalten hat (An-
lage). Hierin stellt Herr Bock fest, dass von der Gemeinschaftsschule Am 
Heimgarten einzig eine Kooperation mit dem Gymnasium Am Heimgarten 
gewünscht wird. Eine Kooperation mit der Selma-Lagerlöf-
Gemeinschaftsschule wird nicht angestrebt. 
 
Herr Tessmer teilt mit, dass laut Rücksprache mit dem Ministerium bisher 
weder die Änderung der Landesverordnung über Gemeinschaftsschulen noch 
die Handreichung zur Kooperation von Schulen mit und ohne Oberstufe fer-
tiggestellt worden sind. Die Anmeldefrist für die Oberstufen läuft noch bis zum 
28.03.2014. Am 31.03.2014 wird ein Gespräch zur weiteren Entwicklung der 
Oberstufen mit den Oberstufen-Leitungen der Ahrensburger Schulen stattfin-
den. 
 
Herr Wilde fragt an, ob es durch die zwei weiteren Kooperationen, die die 
Friedrich Junge-Schule anstrebt (Berufliches Gymnasium und Emil-von-
Behring-Gymnasium) zu Nachteilen für die Stadt Ahrensburg als Schulträger 
kommen kann. Dies wird verneint. 
 
Herr Schubbert-von Hobe teilt mit, dass seine Fraktion beabsichtigt, der bean-
tragten Kooperation zuzustimmen. Auch wenn von der Gemeinschaftsschule 
Am Heimgarten keine direkte Kooperation mit der Selma-Lagerlöf-
Gemeinschaftsschule gewünscht wird, hätte die Kooperation mit der Friedrich 
Junge-Schule eine positive Auswirkung für die Heimgartenschüler, da diese 
ggf. vom „Mitnahmeeffekt“ profitieren könnten. 
 
Herr Tessmer weist darauf hin, dass die Beschlussvorlage von den derzeit 
geltenden Bestimmungen der Landesverordnung, die den Eintritt in die Ober-
stufe bei einem Notendurchschnitt von 2,4 und besser vorsieht, ausgeht. Bei 
einer Veränderung der Landesverordnung dahingehend, dass der notwendige 
Notenschnitt auf 3,0 gesenkt wird, ist mit einer höheren Anzahl von Schüle-
rinnen und Schülern zu rechnen, die Anspruch auf einen Platz in der Oberstu-
fe erheben könnten. 
 
Herr Schubbert-von Hobe erwidert, dass dies allen Mitgliedern des Bildungs-, 
Kultur- und Sportausschusses bewusst ist. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen über den Beschlussvorschlag der Vorlage 
ab. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 
 



   

Frau Cambeis und Herr Janßen bedanken sich bei den Mitgliedern des Aus-
schusses. 
 
 

  
  



   

 
  2014/015
   
7. Durchführung "Adventsmarkt" ab 2014 und Folgejahre auf dem Rondeel

- Festlegung des Verfahrens 
   
 Frau Unger fragt an, ob die Befreiung von der Sondernutzungsgebühr für Ah-

rensburger Vereine bedeutet, dass ein kommerzieller Anbieter, der gleichzei-
tig Mitglied in einem Verein ist, keine Gebühr bezahlen müsste. Dies wird 
verneint. 
 
Herr Schubbert-von Hobe erkundigt sich bei Herrn Wendt, welche Stände 
vom Bürgerverein betrieben werden. 
 
Herr Wendt erklärt, dass der Bürgerverein lediglich den Glühweinstand inklu-
sive Viljandi-Produkte nebst dazugehöriger „Spülbude“ betreibt. Sämtlichen 
Buden (mit Ausnahme der „Spülbude“, die dem Verein gehört) und das Ka-
russel gehören einem Schausteller. 
 
Herr Schubbert-von Hobe fragt weiter, ob der Bürgerverein mit der von der 
Verwaltung vorgeschlagenen Lösung zur Erhebung der Sondernutzungsge-
bühren einverstanden ist. Dies wird von Herrn Wendt bejaht. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen über den Beschlussvorschlag der Vorlage 
ab. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 
 

  
  
   
   



   

 
8. Sachstand "700 Jahre Ahrensburg" 
   
 Am 16.03.2014 um 11:00 Uhr wird die Ausstellung „700 Jahre Ahrensburg“ 

eröffnet. Am 05.03.2014 fand eine Pressekonferenz mit den Hauptsponsoren 
statt. Es wurden insgesamt 15.100 € Sponsorengelder sowie Sachleistungen 
im Wert von 6.500 € eingeworben. Für Schulklassen wird in Zusammenarbeit 
mit dem Kieler Kinderkulturbüro ein besonderes Programm angeboten. Frau 
Haebenbrock-Sommer verteilt den Veranstaltungsflyer hierzu. 
 
Für die Tagung „Nutzung gestaltet Raum“ am 28. und 29.03.2014 liegen 100 
Anmeldungen vor. 
 
Meldeschluss für den Veranstaltungsflyer zum zweiten Halbjahr (ab Juni 
2014) ist der 17.03.2014. 
 
Für die Hauptveranstaltung am 07.09.2014 gibt es bisher 29 Anmeldungen für 
das Kulturprogramm. Weitere Meldungen sind noch möglich. Für die „Ver-
einsmeile“ liegen bereits 43 Anmeldungen vor. Da eigentlich nur Platz für 30 
Teilnehmer vorhanden ist, ist hier eine Anmeldung nur noch über eine Warte-
liste möglich. 
 
Die Stände im Zelt der Wirtschaft werden vom Stadtforum vergeben. Anmel-
dungen hierfür sind nur dort möglich. 
 
Herr Sarach weist darauf hin, dass am 14.09.2014 der „Tag des Denkmals“ 
stattfindet. Er bittet die Ausschussmitglieder um ein Meinungsbild zu der Idee, 
an diesem Tag oder bereits am 07.09.2014 das Rathaus zu öffnen. Die Aus-
schussmitglieder nehmen diesen Vorschlag zustimmend zur Kenntnis. Die 
Öffnung soll am 14.09.2014 stattfinden. 
 
 

  
  
   
   
9. Kenntnisnahmen 
   
9.1 Vorläufige Anmeldezahlen der weiterführenden Schulen für das Schul-

jahr 2014/2015 
   
 Herr Tessmer teilt folgende Anmeldezahlen für die weiterführenden Schulen 

(Erstwünsche) mit: 
 
Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule 155 
Stormarnschule 87 
Gymnasium Am Heimgarten 60 
Gemeinschaftsschule Am Heimgarten 15 
 
Gesamt 317 



   

 
9.2 Schulleiterbesprechung 
   
 Die nächste Schulleiterbesprechung findet am 01.04.2014 statt. Themen sind 

die Auswertung der Elternbefragung zum Bedarf an nachschulischer Betreu-
ung ab der 5. Klassenstufe sowie die Schulsozialarbeit in den Ahrensburger 
Grundschulen. Die Schulsozialarbeit ist ein Teil des Jugendplanes der Stadt 
Ahrensburg, der in der zweiten Jahreshälfte 2014 den Gremien zur Beratung 
vorgelegt werden soll. 
 
 

  
  
   
   
9.3 Grundsteinlegung Hockeyhalle THCA 
   
 Am 13.03.2014 um 11:00 Uhr findet die Grundsteinlegung für den Neubau der 

Hockeyhalle des THCA statt. Die Einladung des Vereins an die Ausschuss-
mitglieder wurde bereits per E-Mail zur Kenntnis gegeben. 
 
 

  
  
   
   
9.4 Entwicklung der Mitgliederzahlen der Ahrensburger Sportvereine und 

gezahlte Zuschüsse 
   
 Dem Protokoll wird eine Übersicht zur Entwicklung der Mitgliederzahlen der 

Ahrensburger Sportvereine sowie die 2013 ausgezahlten Zuschüsse für die 
Verbandsjugendarbeit, die lizensierten Übungsleiter im Jugendbereich und 
die Eintrittskosten im badlantic beigefügt (Anlage). 
 
 

  
  
   
   
9.5 Beschlusscontrolling 
   
 Der Ausdruck zum Beschlusscontrolling wird dem Protokoll als nicht öffentli-

che Anlage beigefügt. 
 
 

  
  
   
   



   

 
9.6 Bau einer Cafeteria an der Grundschule Am Reesenbüttel 
   
 Am 17.03.2014 ist Baubeginn für die neue Cafeteria der Grundschule Am 

Reesenbüttel. Der Betrieb soll nach Ende der Herbstferien 2014 aufgenom-
men werden. 
 
 

  
  
   
   
9.7 Schulentwicklungsplanung des Kreises Stormarn 
   
 Der Entwurf zur Schulentwicklungsplanung des Kreises Stormarn ist bei der 

Stadt Ahrensburg mit der Bitte um Stellungnahme bis zum 10.04.2014 einge-
gangen. 
 
 

  
  
   
   
9.8 Nächster Sitzungstermin 
   
 Die nächste Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses findet am 

03.04.2014 im Peter-Rantzau-Haus statt. 
 
 

  
  
   
   
9.9 Sachstand Infinita 
   
 Der Mietvertrag der Infinita-Schule mit Malepartus in Bargteheide läuft zum 

30.04.2014 aus, sodass die Schule dringend auf der Suche nach neuen 
Räumlichkeiten ist. 
 
Die Schule möchte im Gewerbegebiet einen Mietvertrag für Räumlichkeiten 
im Gebäude An der Strusbek 10 abschließen. 
 
Es ist ein Schreiben des Rechtsanwaltes des Grundeigentümers eingegan-
gen, der bereits einen Entwurf für einen langfristigen Mietvertrag mit dem 
Trägerverein der Infinita-Schule vorbereitet hat. 
 
Das Bauamt prüft zurzeit noch, ob die Nutzung als Schulgebäude im Gewer-
begebiet zulässig ist. 
 
 
 



   

Für den Fall, dass der Betrieb der Schule im Gebäude An der Strusbek nicht 
stattfinden kann, hat die Infinita-Schule ihr Interesse an dem Grundstück am 
Helgolandring wiederholt. Diese Fläche ist jedoch laut Beschluss der Stadt-
verordnetenversammlung zur Schulentwicklungplanung vom 25.11.2013 zur 
Flächenbevorratung für eine öffentliche Schule vorgesehen. 
 
 

  
  
   
   
9.10 Lindenfest in Ludwigslust 
   
 In Ludwigslust findet vom 13.06. bis 15.06.2014 das Lindenfest statt. Dort 

sollen auf Wunsch auch Ahrensburger Vereine die Möglichkeit haben, sich zu 
präsentieren. 
 
 

  
  
   
   
9.11 Hansetage Viljandi 
   
 Vom 06.06. bis 08.06.2014 finden in Viljandi die Hansetage statt. Zum dort 

alljährlich stattfindenden Jugendfußballturnier reist eine Mannschaft des SSC 
Hagen. Eine Folkloregruppe des SSC Hagen wird sich ebenfalls an den Han-
setagen beteiligen. 
 
 

  
  
   
   
9.12 Kammerorchesterfestival 
   
 Vom 28.03. bis 30.03.2014 findet in Ahrensburg das Kammerorchesterfestival 

statt. Die Einladung hierzu erfolgt in Kürze. Am 29.03.2014 tritt um 18:00 Uhr 
ein Orchester aus der Partnerstadt Esplugues auf. 
 
 

  
  
   
   



   

 
9.13 Schlossgraben und Schlossteich 
   
 Die Entschlammung des Schlossgrabens und der Teiche geht voran. Der 

Gewässerpflegeverband Ammersbek-Hunnau beabsichtigt, einen Förderan-
trag zum Einbau von Buhnen – wie in der Machbarkeitsstudie erörtert – zu 
stellen. 
 
 

  
  
   
   
9.14 Holzbrücke am Schloss 
   
 Die neue Holzbrücke am Schloss wurde am 05.03.2014 eingeweiht. Die Kos-

ten waren in der Presse mit 312.000 € falsch wiedergegeben. Die tatsächli-
chen Kosten belaufen sich auf ca. 70.000 €. Eine Korrektur wird veröffentlicht.
 
 

  
  
   
   
9.15 Baumaßnahmen Schloß Ahrensburg 
   
 Frau Haebenbrock-Sommer gibt einen kurzen Überblick über die im Zeitraum 

2009 bis 2012 erfolgten Baumaßnahmen im Schloss Ahrensburg (Anlage). 
 
 

  
  
   
   
10. Verschiedenes 
   
10.1 Volkshochschule 
   
 Herr Stern bittet darum, die Beratung zum Thema 65%-Leitlinie bei der 

Volkshochschule Ahrensburg bereits vor den Haushaltsberatungen auf die 
Tagesordnung zu setzen. 
 
 

  
  
   
   



   

 
10.2 Kinder- und Jugendbeirat 
   
 Herr Kühl gibt bekannt, dass am 27.03.2014 die Vollversammlung des Stadt-

jugendringes mit den Neuwahlen zum Kinder- und Jugendbeirat stattfindet. 
Herr Kühl stellt sich nicht mehr zur Wiederwahl. Als Vertreter des Kinder- und 
Jugendbeirates wird künftig Herr Jakob Panneke an den Sitzungen des Bil-
dungs-, Kultur- und Sportausschusses teilnehmen. 
 
 

  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Imke Bär 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
 


